

Contradicciones de la Recuperación del Huracán María

Políticas que buscan asistir a los damnificados después de un desastre natural pueden tener resultados contrarios a su llamado a acción y propósito.



Estudio auspiciado por el Natural Hazards Center con subvención del National Science Foundation y el Center for Disease Control.

El estudio “Relaciones entre la distribución de fondos de ayuda, la pobreza y la salud” fue liderado por el economista Dr. Antonio Fernós Sagebien, la antropóloga, Dra. Laura Gorbea y la salubrista, Dra. Alison Chopel.

El conocimiento científico nutrido por investigaciones en los 50 estados informa que las políticas la distribución de ayudas del gobierno federal después de un desastre natural agravan la desigualdad.

Un estudio realizado en **Puerto Rico** examinó el comportamiento de la pobreza antes y después del Huracán María y descubrió que, una vez se toma en consideración la variable de la migración, se puede apreciar un marcado aumento en la pobreza después del huracán.

Recomendaciones

1

Diversificar estrategias de distribución de fondos para asegurar mayor participación de ciudadanos con necesidad de ayuda pero que al presente no califican o son denegados.

2

La recuperación sostenible requiere fortalecimiento de las instituciones en el ecosistema que apoya al ciudadano.

3

Equidad en la recuperación requiere priorizar la ayuda cercana a esas áreas donde se registraron más muertes por el fenómeno natural y se identifica mayor desigualdad.

Las políticas de recuperación y desarrollo económico son políticas de preparación para manejar desastres naturales y, a su vez, son políticas de salud pública.

